

## 2 Politique

# Réunion stratégique régionale des cités et gouvernements locaux unis d'Afrique (CGLU) Le bilan de la décentralisation et les actions prioritaires des collectivités locales au menu



La maire de Libreville, Rose Christiane Ossouka Raponda, aux côtés du secrétaire général du CGLU Afrique, Jean-Pierre Elong Mbassi.



La cérémonie d'ouverture a vu la présence d'un grand nombre de personnalités.

Frédéric Serge LONG  
Libreville/Gabon

Ouverte hier matin à l'hôtel Méridien Ré-Ndama par Judith Koumba Pemba Mombo, secrétaire générale du ministère de l'Intérieur, en lieu et place du ministre Lambert Matha empêché, la rencontre qui s'achève aujourd'hui permettra aux magistrats municipaux de la zone CEEAC de traiter un ensemble de questions d'intérêt commun liées au bien-être et au développement durable.

APRES Nairobi au Kenya, du 10 au 11 avril dernier, pour le compte de l'Afrique de l'Est, Libreville abrite depuis hier la deuxième réunion stratégique régionale du CGLU (cités et gouvernements locaux unis d'Afrique). Cette fois-ci, pour l'Afrique centrale. Jusqu'à cette fin d'après-midi, les responsables et magistrats municipaux des capitales CEEAC échangent sur des sujets d'intérêt commun liés au bien-être et au développement durable. Au menu des travaux, le bilan de l'état de la décentralisation dans les différentes régions d'Afrique et la délibération sur les actions prioritaires néces-



Des magistrats municipaux et autres participants aux travaux.

saires pour aider les collectivités locales à devenir des partenaires fiables pour les gouvernements nationaux, les communautés économiques régionales et les autres partenaires au développement. La cérémonie d'ouverture, hier matin, à l'hôtel Méridien Ré-Ndama, a vu la présence d'un ensemble de personnalités de marque, dont le gouverneur de l'Estuaire, Diderot Moutsinga Kebila ; le secrétaire gé-

ral de CGLU, Jean-Pierre Elong Mbassi ; le maire de Brazzaville (Congo) et vice-président de CGLU pour la région Afrique centrale, Christian Roger Okemba ; la maire de la commune de Banganté (Cameroun) et présidente du Réseau des femmes élues locales d'Afrique (Refela), Célestine Ketcha Courtès ; ainsi que l'édile de Libreville et vice-présidente du CGLU pour l'Afrique, Rose Christiane Ossouka Raponda.

En ouvrant les travaux en lieu et place du ministre Lambert Noël Matha, empêché, Judith Koumba Pemba Mombo, secrétaire générale du ministère de l'Intérieur, a loué l'action du CGLU Afrique dont le leitmotiv est de bâtir l'unité africaine et conduire le développement du continent en partant de la base. "C'est une initiative que le gouvernement gabonais ne peut qu'encourager", a-t-elle indiqué.

**SUGGESTION** • Espace de dialogue, de concertation et d'échanges, le CGLU Afrique, comme l'a souligné Rose Christiane Ossouka Raponda, se doit de renforcer le dynamisme et le rôle des villes et territoires africains, afin de mieux contribuer, aux côtés des gouvernements nationaux, au développement des Etats. "Un nouveau monde continue de se construire, marqué par des défis im-

menses et multiformes vis-à-vis desquels nos populations nous pressent à apporter des réponses beaucoup plus appropriées, durables, inclusives et mieux concertées. A cet égard, qui mieux que les gouvernements locaux, dont la proximité avec les citoyens est évidente, peuvent y répondre ?", s'est interrogée la maire de Libreville.

En clair, cette rencontre de la capitale gabonaise, à l'instar de toutes les précédentes et celles à venir, devra faire comprendre que le développement et l'intégration se feront à partir des communautés locales qui sont, selon Jean-Pierre Elong Mbassi, en première ligne dans la construction du continent. "L'assimilation de ces valeurs créera des synergies d'actions et permettra de réaliser des projets de développement axés sur l'action citoyenne, le renforcement de la bonne gouvernance, l'insertion des jeunes, la prise en compte des femmes, etc.", a-t-il expliqué.

Notons que la cérémonie de clôture de cette réunion, cet après-midi, sera sanctionnée par la lecture solennelle d'une déclaration.

## Le CGLU Afrique en bref

Cités et gouvernements locaux unis d'Afrique (CGLU) est l'organisation faîtière et la voix unie assurant la représentation des collectivités locales de l'ensemble du continent africain. Le congrès fondateur de cette organisation s'est tenu en mai 2005 dans la ville de Tshwane,

en Afrique du sud. CGLU Afrique rassemble 45 associations nationales de collectivités locales de toutes les régions d'Afrique, ainsi que 2 000 villes comptant plus de 100 000 habitants. CGLU Afrique représente plus de 350 millions de citoyens africains. Sa vision se trouve résumée dans

ce leitmotiv : "Bâtir l'unité africaine et conduire le développement de l'Afrique en partant de la base".

Les prochaines réunions stratégiques régionales de CGLU Afrique auront lieu respectivement à Walvis Bay (Namibie) du 7 au 8 mai 2018 pour la région

de l'Afrique australe, à Accra (Ghana) du 28 au 29 mai 2018 pour l'Afrique de l'Ouest, et à Rabat (Maroc) du 18 au 19 juin 2018 pour la région de l'Afrique du Nord.

## Communiqué du ministère de la Défense nationale

Le vendredi 13 avril 2018, un militaire du Bataillon gabonais de la MINUSCA, l'adjudant Mandoukou Hugues Roland, a été interpellé au PK 5 à Bangui en République centrafricaine, par la gendarmerie locale, avec en sa possession un important lot de munitions de guerre, qu'il tentait illicitement de vendre.

Au cours d'une inspection des armes et munitions effectuée le lundi 10 avril 2018, l'intéressé a profité du déplacement du responsable du container à munitions,

l'adjudant Mouketou Mougala Victor, appelé par le commandant du Bataillon, pour retirer une caisse. L'intéressé est actuellement incarcéré dans les locaux disciplinaires du Bataillon gabonais à Bangui. Dans les tout prochains jours, il sera rapatrié au Gabon et mis à la disposition des instances judiciaires nationales.

A cet effet, le ministère de la Défense nationale demande de ne pas tenir compte des divulgations de fausses versions qui

circulent sur les réseaux sociaux à ce sujet, à des fins inavouées, et s'engage à continuer de communiquer en toute transparence, chaque fois que ce sera nécessaire. Le ministère de la Défense nationale tient également à rassurer que la volonté du Gabon, de continuer à contribuer au retour de la paix en Centrafrique, reste inébranlable et il ne pourra jamais accepter, même s'il se désengage, que ses efforts consentis depuis plus de 21 ans, soient remis en cause par des actes irresponsa-

bles et isolés de certains soldats. Au regard de la gravité des faits, le militaire mis en cause et ses éventuels complices, seront sanctionnés conformément aux rigueurs de la loi. Des dispositions particulières ont été prises pour éviter que de tels errements ne se reproduisent.

**Pour le ministre des Affaires présidentielles et de la Défense nationale P.O. le Secrétaire général VAE Mally Hodjoui Gabriel**

## "Miroir du Gouvernement" pas au rendez-vous ce mardi

SUITE à un imprévu de dernière minute, votre chronique "Miroir du Gouvernement", paraissant mardi, ne sera pas au rendez-vous ce jour. Elle reprendra ses droits prochainement. Nos sincères excuses à nos lecteurs.